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[Français]

L'ÉCONOMIE

LA SITUATION EN ABITIBI-TÉMISCAMINGUE

M. Gabriel Desjardins (Témiscamingue): Monsieur le Pré:
sident, quand ça va bien, il faut le dire! Jamais l'économie de
l'Abitibi-Témiscamingue n'a été en aussi bonne santé et nous
pouvons même affirmer que nous roulons actuellement «sur
l'or». Le taux de chômage, qui avait atteint le sommet tragique
de 27 p. 100 durant les années 1982-1983, s'est situé, au cours
des trois derniers mois, entre 6,1 et 7,7 p. 100, soit la meilleure
performance au Québec.

A quoi attribuer cette fulgurante remontée, monsieur le
Président?

Premièrement, à des investissements sans précédent dans
l'exploration minière: plus de 85 p. 100 des investissements
faits à cette fin au Québec sont faits chez nous. Deuxième-
ment, à un rendement maximal de notre industrie forestière:
plus de 40 p. 100 de la production du bois de sciage au Québec
proviennent de notre région.

Enfin, monsieur le Président, bravo à l'ingéniosité de nos
agriculteurs du Témiscamingue qui relèvent sans cesse des
défis en mettant sur le marché de nouveaux produits qui méri-
tent de plus en plus la faveur des Canadiens!

Mais bien sûr, monsieur le Président, cette réussite remar-
quable ne serait pas possible sans la détermination, le dyna-
misme et le savoir-faire des Témiscabitibiens, à qui je veux
rendre hommage aujourd'hui.

* * *

[ Traduction]

LES PORTS

LES TRAVAUX DE DRAGAGE ET DE RÉPARATION DEMANDÉS PAR
L'ASSOCIATION DES PÊCHEURS DU COMTÉ DE PRINCE (I.-P.-É.)

M. George Henderson (Egmont): Monsieur le Président, je
voudrais signaler à la Chambre l'état des ports et des quais qui
s'aggrave dans plusieurs ports de pêche de ma circonscription.
C'est une question de la plus haute importance.

Les pêcheurs dans ces localités savent que la détérioration
de leurs quais et de leurs ports n'interrompra pas simplement
leur pêche, mais mettra également en danger leur santé et leur
sécurité. L'Association des pêcheurs du comté de Prince a
demandé au ministre des Pêches et des Océans (M. Siddon)
d'entreprendre le dragage des ports et la réparation des quais
dans les localités d'Alberton, de Tignish et de Howards Cove.
J'ai déjà présenté cette même requête à diverses occasions.

Dans une lettre de date récente, l'Association signale:
Les pêcheurs ont besoin des ports pour y décharger leurs prises et amarrer

leur bateau en toute sécurité. Notre gagne-pain constitue une proportion
importante des revenus de la région ouest du comté de Prince. L'entretien des
quais et des ports est indispensable à l'économie de notre région.

A un moment où ces pêcheurs s'efforcent de prendre du
poisson de la plus haute qualité, il est indispensable que le

gouvernement fédéral investisse dans une infrastructure appro-
priée. Au nom de l'Association des pêcheurs, je recommande
instamment au ministre des Pêches et des Océans d'entrepren-
dre les réparations des quais et le dragage des ports attendus
depuis longtemps dans la région ouest du comté de Prince.

* * *

S(1405)

LA RECHERCHE SPATIALE

LE 25F ANNIVERSAIRE DU LANCEMENT D'UN SATELLITE
CANADIEN

M. gill Tupper (Nepean-Carleton): Monsieur le Président,
c'est aujourd'hui le 25eme anniversaire du lancement du satel-
lite Alouette 1 de la base de Vandenberg, en Californie. Avec
ce lancement, le Canada devenait le troisième pays à occuper
l'espace.

Au cours des 25 dernières années, nous avons excellé comme
chef de file mondial dans les sciences de l'espace, les télécom-
munications et la télédétection. Avec le lancement en 1972 du
satellite Anik 1, le Canada devanait le premier pays à exploiter
un réseau de communications intérieures fondé sur un satellite
en orbite géostationnaire.

Au cours des années 1980, nous avons perfectionné cette
technologie par le truchement de Télésat Canada pour ensuite
participer à divers programmes internationaux comme les
programmes Landsat et Canadarm et le programme du satel-
lite européen Olympus. En cours de route, nous avons construit
le laboratoire de mise à l'essai de satellites le plus perfectionné
au monde, le laboratoire David Florida, situé dans la ville de
Nepean.

Le Canada est bien placé pour continuer à jouer un rôle de
premier plan au cours des prochaines décennies grâce aux
programmes MSAT et RADARSAT et au programme de
station spatiale. La marche à suivre pour y arriver a été expo-
sée dans un rapport récent préparé par le comité permanent de
la recherche, de la science et de la technologie qui s'intitule
L'espace: promesses d'avenir pour le Canada.

LES AUTOCHTONES

LES TAUX ÉLEVÉS D'INCARCÉRATION

M. Jim Fulton (Skeena): Monsieur le Président, la politique
fédérale conservatrice en ce qui concerne les Indiens, les Inuits
et les Métis du Canada est manifestement mal conçue et dan-
gereuse. Nous apprenons aujourd'hui par les médias que les
autochtones comptent pour les deux-tiers de la population
carcérale en Saskatchewan, alors qu'ils ne représentent que 14
p. 100 de la population totale de cette province. Les hauts
fonctionnaires de la Justice de la Saskatchewan soutiennent
que cela est en partie dû aux préjugés raciaux que véhicule le
système judiciaire. C'est sans doute vrai et le gouvernement
devrait y voir.
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